

ACTA CONCEJO MUNICIPAL

FECHA SESION	08 de marzo de 2018
NUMERO DE SESION	Primera Sesión
TIPO CONCEJO	Ordinaria
LUGAR	SALON MUNICIPAL
HORA DE INICIO	9:
HORA DE TÉRMINO	
ALCALDE	TITULAR
	OMAR NORAMBUENA RIVERA
SECRETARIA	PRISCILA CHAMORRO VARGAS S
CONCEJALES	DANILO ORELLANA SUAREZ
	VIVIANA CUELLO RIVERA
	DORIS ARAYA ARAYA
	CARMEN MIRANDA CAIMANQUE
	WILFREDO VILCHES AROS
	YESSICA ORIBE CASTILLO

Se da inicio a la sesión de concejo

PRIMER TEMA DE TABLA

Se da inicio a la lectura a las dos actas anteriores.

Se aprueba una sola la primera por unanimidad.

Respecto de la segunda se realizan una serie de observaciones que se modificaran.

SEGUNDO TEMA DE TABLA

Información de actividades del mes de marzo

Alcalde expone una serie de actividades del mes en particular la inauguración del teatro.

Concejal Carmen Miranda si existe alguien contratado para el teatro, Alcalde responde que aún no.





Secretaria Municipal

Pero que se hace necesario contratar como mínimo siete personas.

Concejal Danilo pregunta si se establecerá un perfil para contratar ¿?

Alcalde responde que sí.

Concejal Carmen Miranda pregunta si está proyectado financiarse con fondos de patentes mineras y en la opción que así sea se podrá participar en la terna o en la gente que trabajará allí.

Alcalde señala que sí; sugerir no es malo, imponer es lo que complica por lo que no hay problema en que se sugieran algunas personas que tengan contemplados ustedes.

El Concejo debe ser un organismo de apoyo,

Concejal Carmen Miranda señala: en la práctica podríamos sugerir Curriculum, pero al final usted decide.

Usted nos podría comentar las ternas y entregar la información antes que se decida

Alcalde responde que no hay problema

Concejal Viviana: pregunta al Alcalde respecto de la entrega del inmueble del teatro que no es inauguración como usted señala que se le brindará una especie de despedida al gobierno saliente por el agradecimiento por la buena gestión; solicita que si lo tiene a bien invitar a la administración anterior hablo por los concejales porque ellos fueron parte importante de este proceso, para que se le reconozca de la misma forma que usted reconoce al gobierno saliente.

Alcalde responde que sí que él lo reconoció en los medios de comunicación no es de esta administración y explica que viene del año 2007.

Y señala que pueden participar como invitados y reitera que la invitación la hace el gobierno regional y que el municipio lo hará.

Concejal Wilfredo Vilches señala que estamos encima, que la invitación la recibieron el día martes y a razón de lo que señala la concejal Viviana ¿se cursaron las invitaciones





Secretaria Municipal

por lo menos para esas personas por parte de la municipalidad? porque considera que fueron parte importante de esto.

Alcalde responde que no, que la invitación no se ha hecho y que ni siquiera se habían considerado, solo las palabras que dio en los medios de prensa respecto de que era una obra de la administración anterior.

Le parece desde luego prudente la invitación y ordena dar las explicaciones y proceder a invitar.

Concejal Danilo Orellana: No concuerda con las palabras de sus colegas y sobre todo de Viviana de que ellos estuvieron en el origen del proyecto y que se la jugaran en su momento pero le queda una duda ¿esta entrega de obra depende en su terminación de otro proyecto de carácter gubernamental o de un proyecto propio?

Alcalde responde que se trata de un proyecto asociado, una parte el gobierno y la otra nosotros y señala que el concejo anterior aprobó fondos para compra de la implementación del teatro.

Concejal Danilo Orellana SEÑALA QUE PUEDE ESTAR MUY AGRADECIDO COMO AUTORIDAD COMUNAL del esfuerzo que puede o no haber hecho el gobierno actual por la comuna y le parece un error y hasta una falta de respeto lo que hace este gobierno saliente de entregar obras con bombos y platillos lo que hizo con el hospital regional de Antofagasta, Tocopilla, y ahora con el teatro a medias, que puede ser una visa técnica le parecería más lógico, un intercambio entre el equipo de proyectos y los arquitectos e ingenieros de gobierno intercambio de planos pero una inauguración solapada con descubrimiento de placa y entregar algo que le falta todavía mucho por terminar y que la gente no puede disfrutar todavía y que la gente no puede disfrutar hasta en un año más. No sé dónde está la virtud de aquello.

Y que desde un punto de vista de un proyecto público técnico es un avance no es más que eso un llamado al gobierno lo que hace a ultima marcha no se condice con lo que espera la ciudadanía para entregar un proyecto completo él hubiese preferido que viniera el arquitecto se hiciera una entrega.





Alcalde responde que recibió indicaciones, que él se opuso al retiro de la protección incluso solo el retiro del frente, habla hasta del letrero. Y que la organización de la entrega es de la intendencia, haciendo referencia a la agenda del intendente. Nosotros solo recibimos indicaciones.

Concejal Carmen Miranda, señala que el proyecto terminaba en enero, por dos mil trescientos millones de pesos que tiene que ver con lo que se está entregando no es un estado de avance, el proyecto se terminó con lo que se comprometió. Hay otro proyecto que dice relación con la implementación por lo que debemos apurar este tema nosotros aprobamos fondos para ello. No es real lo que dice el Concejal, ahora que se inaugure o no, comparto en que debería ser completo pero no se está entregando algo a medias. No es lo mismo, lo otro es un proyecto adicional. En eso deberíamos poner más dedicación de una vez para se entregue la obra completa.

Concejal Danilo señala que una obra es una obra completa, ejemplifica con el vehiculo que le falta el motor. Pero hacer descubrimiento de placa, sacar cerco le parece fuera de foco siendo que a nivel gubernamental esté terminado; no está completo.

Alcalde entiende y ejemplifica con la entrega de una casa nueva, ahora hay que amoblar y recuerda los compromisos de SQM para la inauguración del Teatro mayo /Junio.

Concejal Doris Araya Entiende la postura del Alcalde que esto es una orden del Intendente y concuerda con la Concejal Viviana que se invite a las otras personas pero la inauguración es hoy, es muy tarde tenía que haber sido antes. Luego la concejal Doris pregunta si los vigilantes están en el teatro porque ella paso en la noche y están los vidrios y es muy peligroso.

Alcalde explica que hay un vigilante. Que hay gente. Luego comenta respecto del funcionamiento del Teatro.

Concejal Doris además señala que el gobierno que sea lo importante es que sea para la comuna y se haga algo, a propósito de eso pregunta porque a ella la gente le pregunte si van a dejar entrar a la gente. Y refiere que la gente está contenta.

Concejal Viviana tiene dudas porque ha Escuchado mucho en la mesa que se habla de inauguración y ella entiende que es entrega de obra, se imagina que cuando este





implementado como corresponde van a ver inauguración como corresponde entonces

pregunta porque se va a ocupar según su propia exposición.

Alcalde explica por ejemplos itinerancias, como BAFONA, BAFOCHI, BALLET.

Concejal Viviana Le preocupa que no esté implementado en su totalidad porque la comunidad no se merece eso la comunidad se merece lo mejor.

Alcalde responde que traen ficha

Concejal Viviana además responde que también tenemos el techado.

CONCEJAL DORIS señala que en la noche la llamaron y que hay un campeonato d Rugby. Alcalde le explica que los talleres terminan con una actividad. Concejal Doris además expresa que la persona que la llama le habla que pidieron unas colaciones acá y le hablan de la Viviana y de la Carmen.

Concejal Carmen Y Viviana preguntan a la concejal Doris ¿que colaciones?.

Concejal Doris además señala que le dijeron que el municipio no responde.

Concejal Carmen Miranda explica que ella fue al último entrenamiento y la idea de los papas que esto siga todo el año el monitor tiene que hacer la practica tiene que salir de la ciudad él vive en la casa con la esposa la mama es de Maria Elena ella le dijo que presentara un proyecto, esta actividad es la finalización y que si tenían un proyecto a largo plazo lo podían presentar y además ellos habían pedido almuerzo aquí y le dijeron que no.

Concejal Doris señala que la señora Yessica le dijo.

Concejal Yessica dice que ella los atendió y que el tema de las colaciones lo solucionó ella. Que esta todo saneado. Ella no sabe porque siguen ahondando en el tema.

Concejal Doris pregunta por el programa del verano a quien se le puede pedir. (Alcalde explica como funcionaron las actividades de verano).

Concejal Yessica señala que lo talleres deportivos de verano para ella no fueron exitosos talleres a los que asisten cuatro personas no son efectivos en el caso de volei





Secretaria Municipal

no hubo concurrencia ella dice que hay que ver como el próximo se puede hacer talleres de danza de confección de carros alegóricos antes de las olimpiadas de verano para mejorar la calidad porque este año estuvieron muy fome. Dos monitores de volei es mucho para donde asisten cuatro personas. Y que los talleres fueran más gente adulto.

LOS concejales señalan que no es malo que existan adultos.

Concejal Yessica dice que han decaído mucho el fuerte es el semillero. Y habla de la necesidad del monitor deportivo en el municipio sí o sí.

Concejal Viviana Cuello pide agrupar a las juntas vecinales y ella cree que hay que invitar. El tema del semillero es importante pero quizás haciendo encuentas sería lo apropiado. El Rugby fue un éxito, los padres estaban contentos.

Concejal Wilfredo Cree en el semillero él fue joven y organizaron un montón de cosas y no le pedían nada a nadie y ellos hacían las actividades, los estudiantes; cosas que ahora no hacen, eso lo hacia la juventud, ahora con el apoyo del municipio ni siquiera eso aprovechan.

Concejal Carmen Miranda expresa que no hay actividades extraescolares en el colegio.

Concejal Wilfredo señala que es efectivo, que en el colegio ellos aprenden a ser dirigentes el aprendió a ser dirigente en el colegio, tiene 67 años y está como dirigente aprendió en la escuela cuando estuvo en la Universidad Técnica del estado, aprendió cosas que los colegios y los profesores y no es criticar a los profesores pero no se dedican con ese espíritu que tenían los profesores. Y así vamos a salir adelante.

Concejal Doris señala que no sabe si no es interés o falta de comunicación ella hablaba con don Juan Perez Choque por el termino de verano en la plaza trajeron gente y había muy poca gente aquí y en Quillagua había más gente, y las alianzas justo se fueron entonces a lo mejor es mala coordinación. Y luego habla del río y del término de verano quizás hacerlo en el rio que está muy lindo y le dijo que ya lo habían hecho en la plaza.

Alcalde escucha y señala que está pendiente el término de verano.

Concejal Danilo Tema importante es el Deporte se entiende que los deportes tradicionales han perdido vigor porque los antiguos líderes se han ido y los que quedan





Secretaria Municipal

se han desgastado pero ha tenido contacto con otras personas que desarrollan otros deportes nuevos quiere proponer un nuevo llamado a participar a estas personas presentar proyectos levantar nuevos liderazgos desde el municipio y señala que hace falta nombrar un líder, levantarlo. Es actividad física la aleja de las drogas y la familia se hace parte también de estas actividades y comencemos a trabajar dándole la confianza a la gente.

Concejal Danilo plantea nuevamente la posibilidad de reactivar la corporación y darle un tinte cultural y deportivo porque si no existe la posibilidad de que se organicen las personas que la IMME lo haga a través de la fundación.

Concejal Carmen Miranda en que esta esto?

Alcalde intenta explicar lo que ocurre y de la corporación de Pedro de VALDIVIA.

Alcalde invita a las actividades del día de la Mujer y explica la actividad.

Concejal Viviana pregunta por el tema de los párvulos y los fierros que están desgastados. Alcalde señala que se retiraran y se repondrán con las nuevas.

Coordinacion Obras de Quillagua

Concejal Wilfredo tenemos concejo el 22 podría ser en esa fecha. Alcalde confirmará.

Alcalde explica temas de educación y hace referencia a la Asesor para que explique el tema del concurso público. Habla del caso de la directora.

Concejal Viviana que va primero Asesor responde primero DAEMS / LUEGO Director. SE entregan explicaciones del proceso.

Concejal Viviana pregunta por el costo asociado al concurso Asesor contesta entre un millón y medio y dos millones y medio.

Concejal Viviana señala si será un costo similar para Director, costo si responde Asesor un poco menos.

Concejal Viviana expresa que el CGPA al parecer porque desconoce quién, estaban haciendo una encuesta respecto del horario. Alcalde se compromete a preguntar.





Secretaria Municipal

Concejal Viviana expresa no hay que perder el norte no podemos un año hacer algo y el otro no. Aquí es lo legal. Sobre todo hay que dar las condiciones si queremos hacer la jornada completa hay que darles las condiciones.(lugar donde almorzar, el tema de su lavado de dientes, jabón).

Concejal Carmen Miranda Hay que regular bien la entrada de los apoderados.

Alcalde que ese fue un requerimiento de los profesores en la última reunión sostenida con ellos que si se autorizaba el ingreso era en atención a las particularidades del alumno.

Concejal Viviana responde también que eso ya está regulado.

Concejal Viviana aclara además que es el centro general de padres y apoderados y de hecho cree que hoy día eso se vota.

Alcalde también aclara que no se la ha pedido la renuncia al director, pero se le ha preguntado y el decidió quedarse y su compromiso a cumplir. Y que el Municipio lo está apoyando en su gestión. Además expresa que al señor Leonardo se le ha pagado una suplencia.

Concejal Doris Araya Ella dice que tiene sus hijos grandes y ella cuando iba a la escuela todo era diferente había más respeto por la gente. Aquí tenemos el privilegio que aquí no se paga nada, ejemplifica con su nieta que paga bastante y le llevan su almuerzo se lo dejan al guardia ni siquiera entran. Y aquí entran ni siquiera le dan el almuerzo a los niños se ponen a conversar la idea es que exista un orden, recuerda que el año pasado hubieron incidentes. Y recalca que el colegio es bueno, y la gente que entra es para criticar.

Concejal Carmen Miranda no es toda la gente, es la mínima

Concejal Doris expresa no esto toda.

Concejal Carmen Miranda señala que es poca pero es la que más habla que es mínima.

Concejal Doris Araya vuelve a intervenir expresando que no es la mínima porque ella está en la calle.





Asesor interviene expresando formula.

Concejal Carmen Miranda quiere leer sus puntos varios para que queden en acta y luego enviarlos por correo.

Alcalde pide seguir cerrando los temas y las obras, habla de la incorporación en unos docentes, ingles e ingeniero.

Concejal Viviana Expresa que una apoderado le comento que llego ayer.

Se habla del profesor menares

Concejal Doris recuerda que el profesor el año pasado no había tenido problemas

Concejal Wilfredo expresa que no se trata de defenderlo pero lo importante es la necesidad.

Alcalde explica porque se dejó sin efecto el contrato de él y los permisos respectivos.

Concejal Viviana señalas que el perfil del señor Menares según lo que un apoderado le comento es un perfil más universitario donde la gente no está acostumbrada.

Concejal Danilo cree que el señor Menares podría ser un tremendo aporte y no necesariamente esperar la propuesta de educación también tenemos patentes mineras y aquí faltando instancias pre universitarias y ya tiene fiato con los niños, maneja los contenidos, es la persona indicada. Un plan para preparar a los niños, becas gratuidad, y optar a una generación que opte los 700 puntos. Así que se podría ver mediante patentes mineras.

Concejal Carmen Miranda expresa que debería incluirse en el proyecto educativo del PADEM. Ahí se podría establecer como norma.

Alcalde señala que el proyecto educativo incluye talleres. Y se pueden buscar recursos en FAEP, SEP, PIE.

Concejal Viviana sería importante revisarlo quizás no solo dirigido a los alumnos existe una cantidad de personas que también rinden PSU y se podría financiar.





Secretaria Municipal

Igual Alcalde existe también profesores que quedaron sin trabajo podrían ser llamados a trabajar aquí.

Concejal Viviana expresa pro con capacidades Alcalde

CONCEJAL YESSICA ORIBE Esto debería enfocarse a la básica también Su nieta le hizo un comento respecto de niños muy grandes que fuman están en quinto tienen 16 años. Señala que no es discriminación para no entorpecer el desarrollo de los niños.

Alcalde habla de inclusión

Concejal Carmen Miranda expreso solo es darle más opciones

CONCEJAL DORIS

TEMAS

- 1.- Pregunta por la micro de Quillagua se le responde que el contrato termino y que se enviara la micro municipal mientras se regulariza.
- 2.- Cuando comienza el jardín integra, se le responde que el Lunes.

Concejal Danilo pregunta que de quien dependerá Alcalde responde es Fundación. Y de quien dependen, Alcalde explica su funcionamiento.

CONCEJAL WILFREDO pregunta si no es posible de construir integra en otro lado y pedir un terreno a SQM, y el problema más grave el terreno con esta municipalidad suponga que se comienza a construir y empieza a hundirse.

Alcalde dice que si eso se solicita se comenzara de cero respecto de la recuperación de especies se van a trasladar.

Concejal Carmen Miranda expresa que sus solicitudes las hará por escrito.

Y además ella pregunta cuando se retomarán las sesiones del concejo. Se trataran de retomar.

Y pregunta por el programa médico veterinario Alcalde señala que prontamente que está viendo cómo se puede trabajar responsablemente.





Se programa una mesa de trabajo a las 20 horas.

Se pregunta además por la Concejal Carmen Miranda por la causa de los profesores, Asesor responde que está en la Corte. Y expresa además que pese a existir confirmatoria en Antofagasta la Suprema ya se pronunció.

Concejal Carmen Miranda señala que además eso ya se la había dicho; y pregunta además si se van a mantener los horarios del concejo a las 18 horas se le responde que sí.

Concejal Carmen Miranda además habla de los diagnósticos hechos por Antucoya y pide formalmente la posibilidad de llamar a un concejo Extraordinario dada que la información es relevante, y en el tema de Emergencia nombrar a alguien a cargo de las emergencias. Pide información de los estados de los contratos recuerda la gente del techado.

SECMUN responde que DAF ya entregó las respuestas respecto de las contrataciones por correo.

Concejal Carmen Miranda pregunta por las compras del programa médico veterinario, se responde que se suspendieron.

Concejal Carmen Miranda pregunta por el programa de salud de ecografías.

Concejal Wilfredo Expresa que lo llamó ayer ya que de una vez por todas se coloque como corresponde ellos son concejales y no pueden estar a última hora se imagina que él no hubiese venido ayer no se hubiese tenido información el cambio del concejo. Se supone que existe una reglamentación que debe cumplir la Secretaria Municipal en la que debe comunicar la información las materias a tratar y la tabla, no se puede estar a última hora, él estaba en Antofagasta en una reunión se tuvo que parar porque revisaba el correo y no había ninguna información. Esta bueno, ellos se merecen el respeto que se merecen todas las personas en ser comunicados con la debida antelación. Para que no se alarguen los concejos, cuando hay que tratar materias delicadas, como modificaciones presupuestarias que nos mandan la información y evitar concejos extensos. La secretaria Municipal debe hacer su labor como corresponde. Él sabía que tenía que venir ayer por otros compromisos pero si se perdía el concejo él se imaginaba





Secretaria Municipal

que podía cambiarse o que podía ser el día viernes ese es el tema de fondo que se deben tomar con las responsabilidades que se merecen.

Ahora bien se ha tomado una tabla muy acotada una modificación presupuestaria que llego por correo de modificación de salud él pensó que iba a venir el encargado de salud y educación porque nada dice el correo.

Alcalde acepta el reclamo y tratará de mejorar esa deficiencia.

Concejal Doris Araya expresa que hablo por las compras del veterinario y había gente y le preguntaba al joven y esos perros se dejaron ahí que el veterinario y su equipo se enteró ahí que estaban sin trabajo dejaron todo allí. Y que esos perros son de los animalistas entonces ayer la gente reclamaba que a los perros no se les daba alimentos y que respecto de las compras ellos verificaron cuanta plata quedaba y que eso era un saldo por eso compraron. Ella converso con los chiquillos y el joven Cristobal se compró sus cosas y está preocupada porque él va a tener que irse entonces se le hace como una maldad un desaire él se equipó. Y el joven es de muy lejos con su señora e hijo hacerles esas cosas.

Alcalde responde que debe tener paciencia que viene una mesa de trabajo. Concejal sigue explicando que de repente la gente comenta otra cosas incluso que van traer a la otra veterinaria. Eso es igual es una daño.

Alcalde habla de necesidades si es cierto se asumen riesgos como traer la familia pero certezas respecto que ellos presenten programa y necesariamente se le tenga que contratar es una equivocación, lo mismo ocurrió con el programa de la señora Jacqueline y hace una remembranza al respecto. El tema de los perros es para largo.

Concejal Yessica quiere hacer una acotación paso por la galería ayer y estaba la niña Ana con el ellos tiene un registro de firmas ella estaba ahí sacaban firmas por supuestamente los perros en el Inchinor estaban muertos de hambre no es la firma para que se queden ellos. Ella le increpo joven porque si usted no maneja la información yo a usted no lo conozco porque hace críticas públicas. Él dijo que el municipio, Concejal Carmen Miranda interrumpe y pregunta ¿ era el hermano del que trabajaba ahí?





Si uno flaco del Rodrigo. Después me entere que era el hermano del Rodrigo ¿responde la concejal Yessica.

El joven responde además que el concejo no quiso aprobar el programa y el Alcalde no está ahí con los perros , ella se levantó y se presentó como concejal y el cabro voló con el libro y las firmas llamo a la Gina y le dijo que los perros estaban en abandono señaló que la gente estaba diciendo que los perros, ella verificó los animalistas, ella comenta porque este niño anda con las firmas y esta niña fue a la casa a las cuatro de la tarde Ana ella le aclaro que los animalistas le daban alimentos, ella pide que no se reciban las firmas porque las firmas tenían como finalidad trasladar a los perros al Inchinor.

Concejal Carmen miranda ella señala que es una necesidad sentida por la comuna.

Concejal Yessica expresa que si a ella le preguntan por las personas del programa todas las personas que trabajaban ahí hasta las personas del aseo no sirven ella le llamo la atención a la Señora Ana que si ella trabajaba ahí porque no aclaro la información ese discurso ha hecho mucho daño. Ella estaba en Serena y los bombardearon.

Se reitera la solicitud de mesa de trabajo, y usted dirige la reunión.

Concejal Yessica señala que las animalistas nadie quiere trabajar con ellas.

CONCEJAL DANILO Respecto de la obligación de rendir por el cometido a Bariloche solicite rendirlo en el próximo concejo Alcalde pregunta tiempo que tomará expresa que 15 minutos y agradece. El expresa que informará por transparencia todo.

Insiste el Conejal por el tema del encargado del Pladetur hay que concretar, Alcalde se compromete a resolverlo.

Respecto de lo señalado por el Concejal Vilches en torno al funcionamiento de Secretaria Municipal se dio el tiempo de acercarse a Contraloría respecto de que la consulta realizada en concejo tiene la misma validez de la consulta realizada por escrito solicitud debe ser por escrito es decir que lo que me señalo ese día no se ajusta a derecho, por lo que





Secretaria Municipal

Han quedado en evidencia a la vista no se han cumplida lo que realiza atribuciones acorde a su cargo

No nos ha respetado

Nosotros somos autoridades y le recuerda que ellos son autoridades elegidas por votación y que ella está ahí en virtud de un apoyo que tiene del Alcalde.

Que él ha recibido de todos los Departamentos reclamos de su forma de proceder y sentido de clima pésimo de que no se tiene claro su rol no se acerca a la figura de funcionarios que tienen 30 años Respete el Rol del Concejal que se atenga a sus roles ministro de fe no puede realizar inquerencias o declaraciones distintas a su función legal

Y que acostumbre a respetar a los funcionarios municipales ya que ha quebrado el clima municipal y lamentablemente son funcionarios que tienen mucho más tiempo esta administración está limitada en el tiempo merecen el respeto por ser personas.

Se lo digo con alturas de miras no quiere que se produzcan dimes y diretes pero son todos los departamentos

Alcalde habla de cambios y compromisos de instalar de forma permanente el Cas ha sido desgastante, lo que se hace no es un antojo de la autoridad es una necesidad obligación. Se actúa bajo respeto muchas personas presentan su versión él no respalda el proceder de manera abrupta y menciona el caso de la Tesorera. Y se le debe dar la mayor protección y se les dice a los directores debe ir con la inteligencia necesaria.

Asesor expresa una opinión ella expresa que lleva poco tiempo en la IMME y ha sido compleja la labor, ejemplifica con su caso de retención de remuneración, cerca de 12 días, ella se ha dedicado a corregir revisa es su labor mucha gente de los departamentos y están mal pero no les gusta que les digan que están mal. La gente más antigua es difícil hacer cambiar los procedimientos y vuelve a reiterar con el Caso de un Convenio de Salud. Porque no puede decir a todo sí. Ha costado un mundo con los contratos para que entienda el personal de abajo y se rayan a modo de verificar el cambio.





La idea es no entorpecer ya lo viví un problema con el Jefe de Finanzas que ordeno no pagar .Vela por el bien de los trabajadores

Concejal DANILO LE PREGUNTA a asesor CUANTO TIEMPO LLEVA TRABAJANDO AQUÍ? ella responde cinco meses él le responde que trabajo en el municipio cinco años en el municipio y nunca tuvo un problema con nadie, y le recomienda hacer su trabajo en la medida de lo que se pueda no hay que sensibilizar, los problemas.

Concejal Danilo expresa si fuese una persona pero cuando son todos,

Concejal Carmen Miranda expresa que hay que ser responsable tenemos los conductos regulares y muchas veces es porque no queremos quedar mal con nadie, cuando ella recibe una denuncia siempre verifica las dos versiones somos fiscalizadores, concejal le dice que están los canales, contraloría, consejo de transparencia. Ya fui aclara el Concejal Danilo. Ella dice que cuando recibió la denuncia del contrato del techado .. Concejal Danilo interrumpe señala que sabe a dónde va su punto.. Pero cuando uno hace la consulta en un concejo y se le responde por escrito uno pierde la confianza en la capacidad de esa persona... Concejal Carmen Miranda cuando denuncio los maltratos hace dos días no denuncia aclara el concejal consulta.

Alcalde interrumpe. Y PIDE INTERVENIR SIEMPRE CON RESPETO. Luego explica los casos del consultorio rural, pide ser responsables en el tema.

Concejal DANILO DICE USTED CREE QUE SEA RECOMENDABLE en es éste clima QUE PRESENTE UNA LISTA DE QUINCE DENUNCIAS ¿ ¿ USTED cree que eso arreglaría las cosas ¿ lo que el trata de hacer es un llamado porque si el día de mañana llega a pasar algo grave realmente de consideracion para hacer una denuncia de vulneración que hasta el momento no cree que haya sido la situación por lo menos en el sentido que establece el código del trabajo. Si la colega me dice que realice las denuncias y que comience a buscar a cada uno pedirle por favor que hagan las denuncias conmigo las denuncias conmigo tendríamos un maremoto de denuncias solo por un afán de dejar algo claro en vez de solucionarlo, y en un clima moderno ejecutivo de profesionales se debe zanjar sin llegar a esa instancia.





Alcalde expresa y señala que desde que se llegó las faltas de respeto avasallar a otros esos temas no pueden estar en el municipio pero muchos tratan de alarmar con estas

Cuenta el Alcalde una anécdota la boleta del programa médico y la reunión a la que citó. Hace recuerdo del llamado de la concejal Doris lo llamo porque al parecer estarían sacando combustible y ella se dirigió a preguntar directamente al Alcalde. Concejal Doris Araya explica también como se aclaró el tema.

Concejal Wilfredo toca el tema de lo ocurrido en Quillagua él tiene entendido en el caso de este niño Vega él tenía un contrato por un año porque estaba a un valor contrata y no sabe cuándo termina y el no entro a trabajar en enero el entro a trabajar en marzo se termina en marzo del año siguiente.

Wilson entró a trabajar cuando nosotros asumimos Wilson hizo un comentario en la red y lo está perjudicando a usted él dice a mí no me han renovado el contrato no tengo porque ir a trabajar, lo mismo paso ahora cuando le dio la niñería porque ya no tiene 16 años él toma su celular y le entrega a la señora Veronica envio correos pero él no puede permitir ese tipo de niñería a él no le sirve , porque le dijeron en el curso que están haciendo demandas los contratas los honorarios, pero es que él tuvo una semana fuera yo tambien, puedo despedirlo por falta grave de no asistencia al trabajo, hay un montón de cosas que usted puede hacer y usted va a salir libre de polvo y paja porque él sabe y lo va a volver a repetir él no va a seguir otro periodo como concejal porque no le gusto el servicio Fiscal él ha trabajado 46 años y nunca hizo niñerías en su trabajo sino lo hubiesen echado. No es que está enojado con usted le molestan las actitudes que tienen, lo que el concejal Danilo dice lo expresan los funcionarios de la municipalidad le dicen el Alcalde Chico él lo ha escuchado en el campamento en la población cuando yo tengo una persona así no sirve.

Concejal Carmen Miranda expresa que a ella le interesa que a él le vaya bien en la administración que los Directores la gente que usted trajo es una cacería de brujas hay unas discusiones todo es apoyarlo a usted, las observaciones van encaminadas a que todo salga bien si su equipo no está alineado no va a tener un buen clima organizacional.



cosas.



Secretaria Municipal

Alcalde habla de los maltratos y que su puerta está abierta

Concejal Yessica expresa su ofuscación a que levanta la mano hace un momento y no se le da la palabra gente llega atrasada y más encima no se le da la participación. Explica además que la gente está muy molesta porqué la concejal Carmen Miranda pide contratos etc.

Vuelve a señalar que no se respeta nada no hay reglamento de sala y hay que tenerlo y pregunta si puede tener administrador y se hace necesario porque todos son jefe a quien se acude en el momento de, ella lo hace público. Parra ella todos son jefes y pide ver la figura del administrador municipal y segundo el encargado de recursos humanos para que no ocurran estos problemas esta la escoba de los antiguos y también de los nuevos hay rumores de pasillos y se comentan despidos de funcionarios porque no les sirve y nada más.

Concejal Viviana hay puntos que comparte con la concejal Yessica la frustra porque ellos están para resolver una recomendación hay que hacer un reglamento con los puntos varios por cada concejal y se rota. Efectivamente según la ley dice que la ley debe pedir información por escrito y solicitarlo en acta apelando a su buena voluntad y luego proceder por escrito.

Pronunciamiento del encargado de Control de jurídico

Tema Carrera funcionaria y que le genere información respecto del funcionario que estuvo con el profesional Alcalde explica que funcionarios son. Pide sobre el tema de los servicios transferidos sobre la transferencia que hace la municipalidad a Educación necesita saber las líneas que se ocupan en eso. Usted ha tenido una seria de denuncias en contraloría cuando están cerradas Alcalde le responde que no están cerradas ella le comunica que no se han cerrado.

Concejal además vuelve a reiterar sobre el diagnóstico de la comuna realizado por Antucoya a propósito de los diálogos ciudadanos Temas importantísimos para el desarrollo de la comuna pide oficializar en concejo extraordinario.





Secretaria Municipal

Preguntas los concejales por el tema de la secretaria lo analizaron necesitan una tiempo completo ella lo están viendo con terna y una vez que la tengan se la comunicaremos, la suma a recibir será de 500.000

Concejal Yessica dice que no está de acuerdo y rechazo el tema del computador.

Concejal Viviana explica que el rechazo puede realizarse pero el beneficio aunque lo rechace no tendrá el beneficio porque es la secretaria del concejo. Ella rechaza porque no estuvo en el concejo solo por eso.

Se reitera la invitación.

Se pone termino a la sesión.

